



Réunion OPEP+ du 5 janvier 2021

Résumé : A l'issue de la réunion OPEP+, l'accord trouvé permet de remettre sur le marché 75 000 barils par jour de pétrole brut. L'Arabie saoudite a décidé unilatéralement de réduire sa production d'1 million de barils par jour.

Les pays membres de l'alliance OPEP+ se sont réunis lundi 4 janvier pour réévaluer les accords sur les quotas de production de pétrole brut. Lors de la réunion du 3 décembre dernier il avait été décidé que les quotas de production de pétrole seraient augmentés de 500 000 barils par jour pour le mois de janvier, portant ainsi la réduction de la production de l'alliance OPEP+ à 7,2 millions de barils par jour (mb/j). A la suite de cette première journée de réunion les deux principaux acteurs, à savoir l'Arabie saoudite et la Russie, se sont opposés sur la politique à conduire pour les mois de février et de mars. **La Russie souhaitait une augmentation de la production de 500 000 barils par jour, amenant ainsi la réduction de la production à 6,7 mb/j, tandis que l'Arabie saoudite souhaitait reconduire l'accord actuel, c'est-à-dire avec une production totale des pays membres de l'OPEP+ réduite de 7,2 mb/j.**

Le 5 janvier, à l'issue de cette deuxième journée, l'alliance a trouvé un accord permettant à la Russie et au Kazakhstan d'augmenter leur production de pétrole brut de respectivement 65 000 barils par jour et 10 000 barils par jour, ramenant ainsi le quota total de réduction à 7,125 mb/j pour les mois de février et de mars. Les quotas de production de tous les autres membres de l'OPEP+ restent quant à eux inchangés. L'alliance OPEP+ pourra ainsi produire pour les mois de février et mars 35 mb/j. Le ministre du Pétrole Iranien, Bijan Zangeneh, a justifié cet accord par la nécessité des deux pays à faire face à un hiver rude et à la croissance de la consommation domestique durant cette période.

Le ministre de l'Énergie saoudien, le prince Abdulaziz ben Salman, a indiqué que **l'Arabie saoudite ferait un effort supplémentaire unilatéral et réduirait sa production à hauteur de 1 mb/j afin de soutenir l'équilibre du marché pétrolier.** Alors que l'accord conclu permettrait à l'Arabie saoudite de produire jusqu'à 9,119 mb/j, le Royaume limitera dans les faits sa production à environ 8 mb/j en février et mars 2021. Soit près de 4 mb/j en moins que sa capacité maximale de production, à savoir 12 mb/j. Le vice-premier ministre russe a salué l'effort saoudien en indiquant qu'il permettra « une stabilisation plus rapide du marché pétrolier ».

La prochaine réunion de l'alliance OPEP+ se tiendra le 4 mars afin de réévaluer à nouveau les quotas de production. Le 3 février et le 3 mars se tiendront les réunions du Comité ministériel conjoint de suivi (JMMC), en charge de vérifier le respect des quotas de production des pays producteurs de pétrole de l'alliance OPEP+.

Commentaires :

- *L'Arabie saoudite craint à nouveau un effondrement des cours pétroliers suite au retour de nouveaux confinements à travers le monde et donc d'une possible baisse de la demande, et ne se satisfait toujours pas des prix des cours actuels. Selon plusieurs experts, le prix du baril de Brent doit être de 65 USD pour que le budget du Royaume soit équilibré.*
- *L'Arabie saoudite et la Russie sont les deux leaders officiels de cette alliance OPEP et tout désaccord entre eux fragilise l'alliance et peut avoir d'importantes répercussions sur les marchés pétroliers. Il est donc impératif que ces deux leaders affichent à minima une entente de façade.*
- *Avec son effort supplémentaire de 1 mb/j, l'Arabie saoudite porte le poids de la stabilité du marché pétrolier, et évite ainsi toute escalade qui pourrait conduire à nouveau à une guerre des marchés pétroliers et à l'effondrement des cours comme observé en avril 2020.*